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佐久間 寛 氏
（Yutaka Sakuma）

株式会社ロジス・ワークス 代表取締役社長

　馬車が主力だった大正時代にトラックを使った運送会社を創業し、今春100周年を迎えた。現在では電線・ケー
ブルの運送事業を基盤とし、倉庫運営、流通加工、物流機器の製造販売、リサイクル事業を手がける総合物流会
社へと成長した。近年はいわゆる物流の2024年問題を見据え、業務のIT・DX化や働き方改革を推進し、物流のベ
ストパートナーとなるべく進化を続けている。

現代社会に欠かせない 《電線》 産業を
確かな物流サービスで支える

トップの
部屋

第101話

点は大正時代の
貨物自動車運送業原

─本年３月に創立100周年を迎えられました。おめでとうございま
す。まずは創業の経緯から教えてください。
佐久間　1923年、創業者の鈴木明良がトラック1台で立ち上げた

貨物自動車運送会社、三嘉自動車商会が原点です。鈴木は先見の

明がありました。まだ同業者の多くが馬車を主力としていた時代

に、いち早く米国フォード社の1トン積みトラックを導入したと聞

いています。

　創業半年後に関東大震災に見舞われたものの、その間もなく

横浜・新子安に日本フォードの工場ができたこともあり、復旧の過程

でトラックの台数を増やし、タクシー事業も発足させたそうです。

─その後会社はどのように発展されたのですか。
佐久間　1953年に昭和電線電纜（株）（現・ＳＷＣＣ（株））と専属輸

送契約を結び、電線の輸送事業を手掛けます。1963年には三嘉運

輸（株）に組織変更し、昭和電線電纜の資本参加を受けました。

2000年には、当社流通センター配送部門を分社化し、昭和配送サ

ービス（株）を設立、電線の入出庫・切り分け業務を受託しました。

さらに、昭和電線電纜の物流部門を統合し、（株）エス･ビー・エス

に社名を変更。2005年に昭和電線電纜の100％子会社となり、

2006年に電線ドラム製造を担う（株）昭和ドラム製作所と合併、

総合物流会社の（株）ロジス・ワークスが誕生しました。創業から3

代目までは鈴木家が社長を務め、2020年3月から社長を務める私

は10代目となります。

─最近では、廃電線リサイクル事業も活発だと伺っています。
佐久間　2021年7月に昭和リサイクル（株）を吸収合併し、廃電線

のリサイクル事業を手がけるようになりました。電力会社の高圧

電線や通信会社の銅電線など役割を終えた廃電線を、金属と樹

脂とに分離解体し、銅や被覆材を資源として回収・再資源化して

います。

　このほかに製造している木製ドラムは、電線用途のみならず

テーブルやフラワースタンド、DIY用の素材としても根強い人気

があり、新製品とともにリサイクル品も一般消費者向けに加工

販売しています。川崎本社にある受付スタンドにも「（商品名）ガ

ーデンウッドドラム」を活用していますよ。

̶電線、ケーブルの物流について教えてください。
佐久間　電線産業は、電力供給や情報化社会に欠かせない基礎

産業であり、生活を支えるインフラとして高い品質を求められて

います。配送においても道路許可が必要となる特殊なトレーラー

や荷降ろし設備のある大型トラックで安全と品質に細心の注意

を払って輸送しています。また建設業界向け製品は、それぞれの

需要に合った流通加工、物流形態が必要です。電線を必要な長さ

に切り分けた後、量産品・受注品に関わらず、代理店やお客さまの

倉庫に運んだり、建設現場に直接搬入したりと、ケースバイケー

スの対応が求められます。特に建設現場の場合、搬入時間や車種、

三嘉自動車商会 貨物部 タクシー部

々の暮らしに不可欠な
電線供給を支える総合物流日

電線用木製ドラム ガーデンウッドドラム

2 かいぎしょ / 2023. 7･8月合併号



佐久間 寛 氏
（Yutaka Sakuma）

株式会社ロジス・ワークス 代表取締役社長

　馬車が主力だった大正時代にトラックを使った運送会社を創業し、今春100周年を迎えた。現在では電線・ケー
ブルの運送事業を基盤とし、倉庫運営、流通加工、物流機器の製造販売、リサイクル事業を手がける総合物流会
社へと成長した。近年はいわゆる物流の2024年問題を見据え、業務のIT・DX化や働き方改革を推進し、物流のベ
ストパートナーとなるべく進化を続けている。

現代社会に欠かせない 《電線》 産業を
確かな物流サービスで支える

トップの
部屋

第101話

点は大正時代の
貨物自動車運送業原

─本年３月に創立100周年を迎えられました。おめでとうございま
す。まずは創業の経緯から教えてください。
佐久間　1923年、創業者の鈴木明良がトラック1台で立ち上げた

貨物自動車運送会社、三嘉自動車商会が原点です。鈴木は先見の

明がありました。まだ同業者の多くが馬車を主力としていた時代

に、いち早く米国フォード社の1トン積みトラックを導入したと聞

いています。

　創業半年後に関東大震災に見舞われたものの、その間もなく

横浜・新子安に日本フォードの工場ができたこともあり、復旧の過程

でトラックの台数を増やし、タクシー事業も発足させたそうです。

─その後会社はどのように発展されたのですか。
佐久間　1953年に昭和電線電纜（株）（現・ＳＷＣＣ（株））と専属輸

送契約を結び、電線の輸送事業を手掛けます。1963年には三嘉運

輸（株）に組織変更し、昭和電線電纜の資本参加を受けました。

2000年には、当社流通センター配送部門を分社化し、昭和配送サ

ービス（株）を設立、電線の入出庫・切り分け業務を受託しました。

さらに、昭和電線電纜の物流部門を統合し、（株）エス･ビー・エス

に社名を変更。2005年に昭和電線電纜の100％子会社となり、

2006年に電線ドラム製造を担う（株）昭和ドラム製作所と合併、

総合物流会社の（株）ロジス・ワークスが誕生しました。創業から3

代目までは鈴木家が社長を務め、2020年3月から社長を務める私

は10代目となります。

─最近では、廃電線リサイクル事業も活発だと伺っています。
佐久間　2021年7月に昭和リサイクル（株）を吸収合併し、廃電線

のリサイクル事業を手がけるようになりました。電力会社の高圧

電線や通信会社の銅電線など役割を終えた廃電線を、金属と樹

脂とに分離解体し、銅や被覆材を資源として回収・再資源化して

います。

　このほかに製造している木製ドラムは、電線用途のみならず

テーブルやフラワースタンド、DIY用の素材としても根強い人気

があり、新製品とともにリサイクル品も一般消費者向けに加工

販売しています。川崎本社にある受付スタンドにも「（商品名）ガ

ーデンウッドドラム」を活用していますよ。

̶電線、ケーブルの物流について教えてください。
佐久間　電線産業は、電力供給や情報化社会に欠かせない基礎

産業であり、生活を支えるインフラとして高い品質を求められて

います。配送においても道路許可が必要となる特殊なトレーラー

や荷降ろし設備のある大型トラックで安全と品質に細心の注意

を払って輸送しています。また建設業界向け製品は、それぞれの

需要に合った流通加工、物流形態が必要です。電線を必要な長さ

に切り分けた後、量産品・受注品に関わらず、代理店やお客さまの

倉庫に運んだり、建設現場に直接搬入したりと、ケースバイケー

スの対応が求められます。特に建設現場の場合、搬入時間や車種、

三嘉自動車商会 貨物部 タクシー部

々の暮らしに不可欠な
電線供給を支える総合物流日

電線用木製ドラム ガーデンウッドドラム

3かいぎしょ / 2023. 7･8月合併号



荷卸機材などの指定にも対応します。配送には一般的な箱形の

トラックではなく、屋根のない平車やクレーンを搭載した特殊な

トラックが必要となります。

─いわゆる宅配業者とは一線を画していますね。
佐久間　電力、通信、電気機械、EV（電気自動車）、建設など、納入

先の多岐にわたるニーズに的確に応えるため、地域ごとに配送

拠点を設けて対応しています。国内拠点は北海道から福岡まで

13箇所あり、多くの協力会社様とともに配送しています。電線メ

ーカー系物流会社としては、約60台の自社車輌を保有している

ことも当社の強みです。

　今後は、社内のIT・DX化をさらに進め、きめ細かな流通加工と

スムーズな配送に努めていきます。現時点では、自動配車システ

ムや配送データの集積、日報の電子化、AI（人工知能）による受注

予測などを導入し、業務の効率化を進めています。

─物流業界では「2024年問題」への関心が高まっています。
佐久間　働き方改革関連法の施行によって、時間外労働の上限

が規制されます。ドライバーの収入減少、会社の収益減少、運賃

の値上げなどが予想され、ドライバーの離職も懸念されます。法

改正の主旨を理解し、お客さまへの丁寧な説明を続け、過剰サー

ビスの見直しなども提言する必要があります。人材確保のため

には、労働環境や条件を見直し、働きやすい“人に優しい”職場に

していかなければなりません。この問題は物流業界の取り組み

に留まらず、国内全体で物流に対する意識を変えていくチャン

スでもあると感じています。

─人材の確保は難しい課題ですね。
佐久間　流通加工の面でも、とくに「電線は重い」という現実が、

採用を難しくしています。労働基準法では、作業者の安全を守る

観点から、年少者と女性には重量制限が設けられていますが、18

歳以上の男性については明確な制限がありません。ケーブル１

束の重さが50kg前後の製品もあり、その積み降ろしは重労働で

す。社員の身体への負担・健康障害を軽減するためには、自分た

ちで取り組むだけでなく、お客様にも物流業界の課題に目を向

けていただき、理解を深めていただけるようにしないといけな

い、と思っています。

─特に力を入れている取り組みがあれば教えてください。
佐久間　昨年度から、外部の教育機関の協力を得て、各拠点か

ら選ばれた代表者がフォークリフトの操縦技術を競うコンテス

トを行っています。電線の積み降ろしやその移動には、フォーク

リフトが欠かせません。運転技能を高めることで、構内事故と品

質事故を低減させ、同時に社員の健康と安全を守りたいです。ま

たコンテストで優秀な人材を表彰することで社員のモチベーシ

ョン向上と指導者育成に繋げたいと考えています。

─100周年はどのように祝われたのですか。
佐久間　お客さまやお取引先さまに、ささやかながら記念品を

お送りして、感謝の気持ちをお伝えしました。社内では100周年

のロゴマークを作成して名刺やトラックのボディーに入れたり、

パンフレットを刷新したり、ホームページのリニューアルも行い

ました。

─今後の目標をお聞かせください。
佐久間　SWCCグループとして中期経営計画を立てています。

利益目標を追求するとともに、当社としては、重量物作業の解消

に向けた取組みを進め、女性や高齢者が活躍できる職場環境へ

と改善を進めて行きます。2024年問題を契機に、誰もが働きやす

い職場になるよう、物流事業の質を変えていくことが現在の目

標です。

─それが本当の意味での「働き方改革」ですね。
佐久間　働く時間も自由に選べて、楽しく働けることが業務の

効率化につながると思います。頑張って働いたのに身体を痛め

てしまう労働環境は寂しいし、悲しい。女性にも高齢者にも働き

やすい会社こそ、未来があると考えています。当社では、従業員

の健康に配慮することで、経営面の大きな成果に繋がるという

考え方に基づいて働き方改革に取り組んでおり、2022年から２

年連続で経済産業省「健康経営優良法人」の認定も受けています。

─社長にとって、毎日の楽しみは何ですか。
佐久間　スポーツ観戦、特にプロ野球、阪神タイガース一筋です。

日々勝敗を見ながら一喜一憂しています。あとは仕事かな。イン

フラに関わる仕事がしたくて、昭和電線電纜に入社しました。営

業企画や人事、資材調達などの業務を経験してきました。現状に

満足せず常に進化させたいと考えています。加えて、子どもの頃

から自動車が大好きだったので、今こうしてトラックなど大きな

車に関わる仕事ができて、ワクワクしています。

株式会社ロジス・ワークス

川崎市川崎区日進町1-14 JMFビル川崎01 5階

電話　０４４－２１１－３４４３

ＵＲＬ　https://www.logis-works.co.jp/

■  profi le

佐久間 寛 氏 （さくま・ゆたか）

兵庫県神戸市生まれ
昭和電線電纜株式会社(現・SWCC株式会社） 
入社
昭和電線ホールディングス 株式会社
執行役員人事総務統括部長
株式会社ロジス・ワークス
代表取締役社長 就任

1964年
1987年

2017年

2020年
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きがいがあり
誰もが働きやすい会社へ働

電線の切分け作業

流業界が抱える
2024年問題への取り組み物

電線ドラムの輸送

第１回社内フォークリフト技能コンテスト
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ことも当社の強みです。

　今後は、社内のIT・DX化をさらに進め、きめ細かな流通加工と

スムーズな配送に努めていきます。現時点では、自動配車システ

ムや配送データの集積、日報の電子化、AI（人工知能）による受注

予測などを導入し、業務の効率化を進めています。

─物流業界では「2024年問題」への関心が高まっています。
佐久間　働き方改革関連法の施行によって、時間外労働の上限

が規制されます。ドライバーの収入減少、会社の収益減少、運賃

の値上げなどが予想され、ドライバーの離職も懸念されます。法

改正の主旨を理解し、お客さまへの丁寧な説明を続け、過剰サー

ビスの見直しなども提言する必要があります。人材確保のため

には、労働環境や条件を見直し、働きやすい“人に優しい”職場に

していかなければなりません。この問題は物流業界の取り組み

に留まらず、国内全体で物流に対する意識を変えていくチャン

スでもあると感じています。

─人材の確保は難しい課題ですね。
佐久間　流通加工の面でも、とくに「電線は重い」という現実が、

採用を難しくしています。労働基準法では、作業者の安全を守る

観点から、年少者と女性には重量制限が設けられていますが、18

歳以上の男性については明確な制限がありません。ケーブル１

束の重さが50kg前後の製品もあり、その積み降ろしは重労働で

す。社員の身体への負担・健康障害を軽減するためには、自分た

ちで取り組むだけでなく、お客様にも物流業界の課題に目を向

けていただき、理解を深めていただけるようにしないといけな

い、と思っています。

─特に力を入れている取り組みがあれば教えてください。
佐久間　昨年度から、外部の教育機関の協力を得て、各拠点か

ら選ばれた代表者がフォークリフトの操縦技術を競うコンテス

トを行っています。電線の積み降ろしやその移動には、フォーク

リフトが欠かせません。運転技能を高めることで、構内事故と品

質事故を低減させ、同時に社員の健康と安全を守りたいです。ま

たコンテストで優秀な人材を表彰することで社員のモチベーシ

ョン向上と指導者育成に繋げたいと考えています。

─100周年はどのように祝われたのですか。
佐久間　お客さまやお取引先さまに、ささやかながら記念品を

お送りして、感謝の気持ちをお伝えしました。社内では100周年

のロゴマークを作成して名刺やトラックのボディーに入れたり、

パンフレットを刷新したり、ホームページのリニューアルも行い

ました。

─今後の目標をお聞かせください。
佐久間　SWCCグループとして中期経営計画を立てています。

利益目標を追求するとともに、当社としては、重量物作業の解消

に向けた取組みを進め、女性や高齢者が活躍できる職場環境へ

と改善を進めて行きます。2024年問題を契機に、誰もが働きやす

い職場になるよう、物流事業の質を変えていくことが現在の目

標です。

─それが本当の意味での「働き方改革」ですね。
佐久間　働く時間も自由に選べて、楽しく働けることが業務の

効率化につながると思います。頑張って働いたのに身体を痛め

てしまう労働環境は寂しいし、悲しい。女性にも高齢者にも働き

やすい会社こそ、未来があると考えています。当社では、従業員

の健康に配慮することで、経営面の大きな成果に繋がるという

考え方に基づいて働き方改革に取り組んでおり、2022年から２

年連続で経済産業省「健康経営優良法人」の認定も受けています。

─社長にとって、毎日の楽しみは何ですか。
佐久間　スポーツ観戦、特にプロ野球、阪神タイガース一筋です。

日々勝敗を見ながら一喜一憂しています。あとは仕事かな。イン

フラに関わる仕事がしたくて、昭和電線電纜に入社しました。営

業企画や人事、資材調達などの業務を経験してきました。現状に

満足せず常に進化させたいと考えています。加えて、子どもの頃

から自動車が大好きだったので、今こうしてトラックなど大きな

車に関わる仕事ができて、ワクワクしています。

株式会社ロジス・ワークス

川崎市川崎区日進町1-14 JMFビル川崎01 5階

電話　０４４－２１１－３４４３

ＵＲＬ　https://www.logis-works.co.jp/

■  profi le

佐久間 寛 氏 （さくま・ゆたか）

兵庫県神戸市生まれ
昭和電線電纜株式会社(現・SWCC株式会社） 
入社
昭和電線ホールディングス 株式会社
執行役員人事総務統括部長
株式会社ロジス・ワークス
代表取締役社長 就任

1964年
1987年

2017年

2020年

トップの部屋 第101話

きがいがあり
誰もが働きやすい会社へ働

電線の切分け作業

流業界が抱える
2024年問題への取り組み物

電線ドラムの輸送

第１回社内フォークリフト技能コンテスト
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川崎区

クマココ（Kumacoco）　［食品部会］

ココナッツ素材を使用したヴィーガンカフェ

照会先

　当店は、人と環境に優しいココナッツ専門店です。

　電解質、ビタミンやミネラルなどが含まれ栄養価が高く「天然の

スポーツドリンク」と呼ばれるココナッツウォーターは、フィリピン

の無農薬ヤングココナッツを毎週仕入れて、朝に割った搾りたての

一番新鮮な状態で提供しております。

　また、卵・乳製品・小麦粉不使用、甘味料はココナッツシュガーの

みのグルテンフリーブラウニーやEUとUSDA両方のオーガニック

認証をもつココナッツのミルクとシュガーで作った乳製品・卵不使用

のプリン（ココナッツシュガーのシロップ・ココナッツミルク100%の

クリーム付）もございます。その他にもヴィーガン・グルテンフリー＆

低糖質のスイーツがいっぱい！ココナッツフラワーやココナッツシ

ュガーも販売しております。

～クマココの環境への取り組み～
　ココナッツは捨てるところがほとんどなく、我々の生活に再活用

することができます。しかし、日本ではまだ認知度が低いのが現状で

す。クマココでは、店舗で使用したココナッツの殻や繊維の再利用に

取り組み、食品ロス０を目指しています。また、ココナッツの廃材を利

用し食器や包装材へ加工ができる技術を持つ企業様や新鮮なココ

ナッツウォーター、ココナッツのシュガーやフラワーなどのココナッ

ツ原料を活用していただける店舗様を探しております。

クマココ（Kumacoco）
代表取締役　張 蕾蕾
〒210-0023
川崎区小川町4-1 ラ チッタデッラ内 マッジョーレ 2階 チネチッタロビー内
ＴＥＬ　０４４ー３３０ー９７５５
営業時間　11：00～20：00（L.O.19：00）
定休日　ラ チッタデッラ休館日に準ずる
ＵＲＬ　https://lacittadella.co.jp/shop/detail/kumacoco
　　　　www.kumacoco.com
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アゼリア

アトレ

チネチッタ

ブラウニー ココナッツウォーター チップス＆プリン

高津区

珈琲丸　［小売業分科会］

高津溝の口の珈琲豆専門店

照会先

　当店は、東急田園都市線高津駅、溝の口、二子玉川エリアで営業

する珈琲豆専門店です。お客様に「珈琲を美味しく、楽しく、美しく」

お召し上がりいただくため、世界各国から厳選した18種類の珈琲

生豆を焙煎機で少しずつ丁寧に焙煎しています。

　また、その日に焙煎したフレッシュなコーヒー豆を受け取れる

「注文焙煎」も受付しています。通勤電車の中からご予約いただき、

帰宅時に受け取ることが出来ます。

　皆様のご来店を心よりお待ちしております。

注文焙煎のご予約方法

午前11時までのご予約で当日焙煎の豆を15時以降閉店まで

の時間に店舗でお渡しします。下記内容をメールまたは当店

InstagramのDMでご連絡下さい。

①お名前（フルネーム）②電話番号③ご希望のコーヒー豆④

数量（グラム）⑤豆の状態のご希望（生豆・中挽き・粗挽き・細

挽き）⑥ご来店希望日時（例：○月○日〇〇時ごろ）

珈琲丸
代表　丸山 康太
〒213-0002
高津区二子2-18-9 HOME194-C
ＴＥＬ　０４４－８１９－７７３９
営業時間　12：00～20：00（火～金）／12：00～19：00（土・日・祝）
定休日　　月曜日
ＵＲＬ　http://www.coffee-maru.net/

１位　マラウィ（ベルベットモンキー）

２位　コスタリカ（シュガーマウンテン）

３位　インド（モンスーンマラバール）

QR
instagram

QR
注文焙煎

代表　丸山　康太

当店
人気３種

珈琲丸

タマレジデンス高津

高津
二子玉川→東急田園都市線

←溝の口

府
中
街
道
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川崎区

クマココ（Kumacoco）　［食品部会］

ココナッツ素材を使用したヴィーガンカフェ

照会先

　当店は、人と環境に優しいココナッツ専門店です。

　電解質、ビタミンやミネラルなどが含まれ栄養価が高く「天然の

スポーツドリンク」と呼ばれるココナッツウォーターは、フィリピン

の無農薬ヤングココナッツを毎週仕入れて、朝に割った搾りたての

一番新鮮な状態で提供しております。

　また、卵・乳製品・小麦粉不使用、甘味料はココナッツシュガーの

みのグルテンフリーブラウニーやEUとUSDA両方のオーガニック

認証をもつココナッツのミルクとシュガーで作った乳製品・卵不使用

のプリン（ココナッツシュガーのシロップ・ココナッツミルク100%の

クリーム付）もございます。その他にもヴィーガン・グルテンフリー＆

低糖質のスイーツがいっぱい！ココナッツフラワーやココナッツシ

ュガーも販売しております。

～クマココの環境への取り組み～
　ココナッツは捨てるところがほとんどなく、我々の生活に再活用

することができます。しかし、日本ではまだ認知度が低いのが現状で

す。クマココでは、店舗で使用したココナッツの殻や繊維の再利用に

取り組み、食品ロス０を目指しています。また、ココナッツの廃材を利

用し食器や包装材へ加工ができる技術を持つ企業様や新鮮なココ

ナッツウォーター、ココナッツのシュガーやフラワーなどのココナッ

ツ原料を活用していただける店舗様を探しております。

クマココ（Kumacoco）
代表取締役　張 蕾蕾
〒210-0023
川崎区小川町4-1 ラ チッタデッラ内 マッジョーレ 2階 チネチッタロビー内
ＴＥＬ　０４４ー３３０ー９７５５
営業時間　11：00～20：00（L.O.19：00）
定休日　ラ チッタデッラ休館日に準ずる
ＵＲＬ　https://lacittadella.co.jp/shop/detail/kumacoco
　　　　www.kumacoco.com
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ブラウニー ココナッツウォーター チップス＆プリン

高津区

珈琲丸　［小売業分科会］

高津溝の口の珈琲豆専門店

照会先

　当店は、東急田園都市線高津駅、溝の口、二子玉川エリアで営業

する珈琲豆専門店です。お客様に「珈琲を美味しく、楽しく、美しく」

お召し上がりいただくため、世界各国から厳選した18種類の珈琲

生豆を焙煎機で少しずつ丁寧に焙煎しています。

　また、その日に焙煎したフレッシュなコーヒー豆を受け取れる

「注文焙煎」も受付しています。通勤電車の中からご予約いただき、

帰宅時に受け取ることが出来ます。

　皆様のご来店を心よりお待ちしております。

注文焙煎のご予約方法

午前11時までのご予約で当日焙煎の豆を15時以降閉店まで

の時間に店舗でお渡しします。下記内容をメールまたは当店

InstagramのDMでご連絡下さい。

①お名前（フルネーム）②電話番号③ご希望のコーヒー豆④

数量（グラム）⑤豆の状態のご希望（生豆・中挽き・粗挽き・細

挽き）⑥ご来店希望日時（例：○月○日〇〇時ごろ）

珈琲丸
代表　丸山 康太
〒213-0002
高津区二子2-18-9 HOME194-C
ＴＥＬ　０４４－８１９－７７３９
営業時間　12：00～20：00（火～金）／12：00～19：00（土・日・祝）
定休日　　月曜日
ＵＲＬ　http://www.coffee-maru.net/

１位　マラウィ（ベルベットモンキー）

２位　コスタリカ（シュガーマウンテン）

３位　インド（モンスーンマラバール）

QR
instagram

QR
注文焙煎

代表　丸山　康太

当店
人気３種

珈琲丸

タマレジデンス高津

高津
二子玉川→東急田園都市線

←溝の口
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多摩区

安藤会計事務所　［理財部会］

公認会計士・税理士だから出来ること
貴方の経営をサポートします

照会先

　公認会計士として、監査法人に勤めた後、大手自動車メ

ーカーで国内外の経理・経営管理を担当、2021年に独立し

ました。経験を活かし、中小企業や商店などの再建や後継

者問題など、経営のお悩みや帳簿管理・補助金申請サポー

トなど、多岐にわたってご相談を承っております。

　補助金申請サポート

　あの時この制度を知っていればと後悔されないように、

是非ご相談ください。貴方が利用できる補助金制度のご紹

介や面倒な申請のサポートも行います。

　事業承継サポート

　M＆A支援機関（CpaDD研究所）と提携して事業承継

の選択肢の1つとして事業譲渡や会社譲渡等に関するご

相談を承ります。

　
経理業務効率化

　インボイス制度の対応など、今経理業務が大きく変わります。

業務の効率化を図るための会計ソフト等の導入検討も対応し

ております。ぜひ、一度ご相談ください。

安藤会計事務所(認定経営革新等支援機関)
公認会計士・税理士　安藤　洋太
〒214-0033　多摩区東三田3-10-1
ＴＥＬ　０８０－７６３２－７４２０
E-mail　 yata.ando@ms01.jicpa.or.jp
　　　　提携事業者：CpaDD研究所
ＵＲＬ　https://cpa-dd.com/

市　外

（株）マーベリック（工場夜景写真家・青木秀道）　［サービス業部会］

川崎市とともに工場夜景を世に広めた第一人者

照会先

　弊社は、川崎市が産業観光を推進し始めたと時期を同じくし、
工場夜景が一般に認知されていなかった時代から、同市と連
携し、日本発のアート文化である「工場夜景」の普及・発展に尽
力してまいりました。

■工場夜景アートカレンダー「THE FACTORY STYLE」
　2012年リリースの工場夜景アートカレンダーは、テレビ、ネ
ット、新聞、ラジオ等、多くのメディアで取り上げられ、大手小売
店・書店でもヒット商品となりました。一昨年から川崎市のふ
るさと納税返礼品にも選出されています。
　また、大手通販サイトでは、アメリカ等海外の方からもお買
い求めいただいており、川崎の工場夜景は今、世界的に広がり
を見せています。これも、多くの工場をはじめとした市内企業
様に、長きにわたって弊社を信頼していただき、共に歩んで来
たからこそだと感じています。

■川崎銘菓「ヒカリノイズミ」
　弊社の企画にご賛同いただいた川崎産業観光振興協議会
（川崎市・川崎商工会議所・川崎市観光協会）と、日本で最初にク
ッキーを販売した泉屋東京店（川崎市高津区）のご協力のお陰
で、今年６月に川崎銘菓「ヒカリノイズミ」を創出することが
できました。

　工場夜景写真家の青木秀道（弊社代表取締役）が撮影した、
唯一無二の作品を商品パッケージに採用。川崎が持つアート
の力と、日本を代表するクッキーメーカー・泉屋東京店の確か
な味がコラボした逸品です。
　川崎市の観光案内所（かわさききたテラス）、川崎ロフトほか、
泉屋東京店ネットショップ（下記QRコード）でもお買い求めい
ただけます。商工会議所会員の皆様にも是非、川崎銘菓「ヒカリ
ノイズミ」を味わっていただきたいと思います。

■貴社ノベルティ等にご活用ください
　川崎ナンバー1の観光資源となった工場夜景の中でも、青木
秀道しか撮れない珠玉の作品（写真等）を、クリアファイルやノ
ート、名刺など、さまざまな商品にご活用いただけます。
　是非、貴社のノベルティ商品としてご活用ください。

株式会社マーベリック
代表取締役　青木秀道
〒248-0033 鎌倉市腰越5-5-15
ＴＥＬ　０９０ー７２７２ー９２１０
E-mail　h.aoki@marvelick.co.jp
ＵＲＬ　https://factory-style.com

小規模事業者持続化補助金
で販路開拓始めませんか？

例）補助金の概要や、
　　申請要件に該当するか？
　　など

例）交付申請、
　　事業伴走支援、
　　実績報告など

＜申請サポートの流れ＞

※「採択後のサポート」については、

　  別途ご相談となります。

公認会計士・税理士

安藤 洋太

例）決算書、
　　事業計画書
　　など

相談

ご契約

提出書類・作成書類のご説明

作成書類のお打合せ

申請

▲写真は、川崎市公式パンフレット「川崎工場夜景」にも採用されて
います。

▲
６月に発売された川崎銘菓「ヒカリノイズミ」。川
崎市のふるさと納税返礼品にも選ばれていま
す。中には青木秀道撮影の工場夜景スペシャル
トレーディングカード（右）も入っています。

▲超ロングセラーになっ
ている工場夜景アートカ
レンダー「THE FACTO-
RY STYLE」。壁掛け版（
左）と卓上版（右上）の2
種類あり、大手通販サイ
ト等でも大好評となって
います。

▲川崎銘菓「ヒカリノイズミ」
の完成披露で福田市長と一緒
に写真に収まる弊社代表・青
木秀道（写真右から２番目）。

▶

弊社代表で工場夜景写真家でもある青木秀道。25年
勤めた大手新聞社を退職し、マーベリックを設立。日本
有数の石油、化学、電力、鉄鋼会社などと連携・協力し、日
本発・工場夜景文化の黎明期より発展・推進に尽力して
います。

泉屋東京店ネットショップ
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このコーナーは会員の皆様にご利用いただくページです。

会

員

ひ

ろ

ば

会

員

ひ

ろ

ば

掲載ご希望の方は企画広報部 TEL 044-211-4112まで、ご連絡ください。

多摩区

安藤会計事務所　［理財部会］

公認会計士・税理士だから出来ること
貴方の経営をサポートします

照会先

　公認会計士として、監査法人に勤めた後、大手自動車メ

ーカーで国内外の経理・経営管理を担当、2021年に独立し

ました。経験を活かし、中小企業や商店などの再建や後継

者問題など、経営のお悩みや帳簿管理・補助金申請サポー

トなど、多岐にわたってご相談を承っております。

　補助金申請サポート

　あの時この制度を知っていればと後悔されないように、

是非ご相談ください。貴方が利用できる補助金制度のご紹

介や面倒な申請のサポートも行います。

　事業承継サポート

　M＆A支援機関（CpaDD研究所）と提携して事業承継

の選択肢の1つとして事業譲渡や会社譲渡等に関するご

相談を承ります。

　
経理業務効率化

　インボイス制度の対応など、今経理業務が大きく変わります。

業務の効率化を図るための会計ソフト等の導入検討も対応し

ております。ぜひ、一度ご相談ください。

安藤会計事務所(認定経営革新等支援機関)
公認会計士・税理士　安藤　洋太
〒214-0033　多摩区東三田3-10-1
ＴＥＬ　０８０－７６３２－７４２０
E-mail　 yata.ando@ms01.jicpa.or.jp
　　　　提携事業者：CpaDD研究所
ＵＲＬ　https://cpa-dd.com/

市　外

（株）マーベリック（工場夜景写真家・青木秀道）　［サービス業部会］

川崎市とともに工場夜景を世に広めた第一人者

照会先

　弊社は、川崎市が産業観光を推進し始めたと時期を同じくし、
工場夜景が一般に認知されていなかった時代から、同市と連
携し、日本発のアート文化である「工場夜景」の普及・発展に尽
力してまいりました。

■工場夜景アートカレンダー「THE FACTORY STYLE」
　2012年リリースの工場夜景アートカレンダーは、テレビ、ネ
ット、新聞、ラジオ等、多くのメディアで取り上げられ、大手小売
店・書店でもヒット商品となりました。一昨年から川崎市のふ
るさと納税返礼品にも選出されています。
　また、大手通販サイトでは、アメリカ等海外の方からもお買
い求めいただいており、川崎の工場夜景は今、世界的に広がり
を見せています。これも、多くの工場をはじめとした市内企業
様に、長きにわたって弊社を信頼していただき、共に歩んで来
たからこそだと感じています。

■川崎銘菓「ヒカリノイズミ」
　弊社の企画にご賛同いただいた川崎産業観光振興協議会
（川崎市・川崎商工会議所・川崎市観光協会）と、日本で最初にク
ッキーを販売した泉屋東京店（川崎市高津区）のご協力のお陰
で、今年６月に川崎銘菓「ヒカリノイズミ」を創出することが
できました。

　工場夜景写真家の青木秀道（弊社代表取締役）が撮影した、
唯一無二の作品を商品パッケージに採用。川崎が持つアート
の力と、日本を代表するクッキーメーカー・泉屋東京店の確か
な味がコラボした逸品です。
　川崎市の観光案内所（かわさききたテラス）、川崎ロフトほか、
泉屋東京店ネットショップ（下記QRコード）でもお買い求めい
ただけます。商工会議所会員の皆様にも是非、川崎銘菓「ヒカリ
ノイズミ」を味わっていただきたいと思います。

■貴社ノベルティ等にご活用ください
　川崎ナンバー1の観光資源となった工場夜景の中でも、青木
秀道しか撮れない珠玉の作品（写真等）を、クリアファイルやノ
ート、名刺など、さまざまな商品にご活用いただけます。
　是非、貴社のノベルティ商品としてご活用ください。

株式会社マーベリック
代表取締役　青木秀道
〒248-0033 鎌倉市腰越5-5-15
ＴＥＬ　０９０ー７２７２ー９２１０
E-mail　h.aoki@marvelick.co.jp
ＵＲＬ　https://factory-style.com

小規模事業者持続化補助金
で販路開拓始めませんか？

例）補助金の概要や、
　　申請要件に該当するか？
　　など

例）交付申請、
　　事業伴走支援、
　　実績報告など

＜申請サポートの流れ＞

※「採択後のサポート」については、

　  別途ご相談となります。

公認会計士・税理士

安藤 洋太

例）決算書、
　　事業計画書
　　など

相談

ご契約

提出書類・作成書類のご説明

作成書類のお打合せ

申請

▲写真は、川崎市公式パンフレット「川崎工場夜景」にも採用されて
います。

▲
６月に発売された川崎銘菓「ヒカリノイズミ」。川
崎市のふるさと納税返礼品にも選ばれていま
す。中には青木秀道撮影の工場夜景スペシャル
トレーディングカード（右）も入っています。

▲超ロングセラーになっ
ている工場夜景アートカ
レンダー「THE FACTO-
RY STYLE」。壁掛け版（
左）と卓上版（右上）の2
種類あり、大手通販サイ
ト等でも大好評となって
います。

▲川崎銘菓「ヒカリノイズミ」
の完成披露で福田市長と一緒
に写真に収まる弊社代表・青
木秀道（写真右から２番目）。

▶

弊社代表で工場夜景写真家でもある青木秀道。25年
勤めた大手新聞社を退職し、マーベリックを設立。日本
有数の石油、化学、電力、鉄鋼会社などと連携・協力し、日
本発・工場夜景文化の黎明期より発展・推進に尽力して
います。

泉屋東京店ネットショップ
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連 載

このコーナーは、「儲かる！商
売に役立つ　ワンポイント」と
題し、商売に役立つヒント、便
利な情報・制度などをご紹介
してまいります。日々のご商売
に、ぜひお役立てください。

あ な た の 企 業 を サ ポ ー ト し ま す ！

経営相談のご案内
当所経営指導員や専門相談員（弁護士・税理士・中小企業診断士他）が、経営に関する
悩み・ご相談にお応えします。お近くの本部・支所までお気軽にご相談ください！

［経営相談のご案内］

●新規開拓しない保険代理店の事例

　九州にある保険代理店Ａ社は「ノルマなし、個人目標なし、新規営業禁止」という、一般的な保険代理店の常識の真逆

を貫き、お客様からの信頼を得ています。

　新規営業は禁止なので、自然と既存のお客様に対するサービスがきめ細かくなります。お客様が事故やトラブルに

見舞われたとき、お客様の最も近くにいる代理店としての役割を追求しています。もし、自動車事故が発生すれば、可

能な限り24時間年中無休で、現場に駆けつけるようにしました。

　近隣エリアで、複数のお客様が被災されるような大規模火災の発生時も、お客様の担当者は、現場に真っ先に駆け付

けました。最初に駆け付けた社員は、自分が担当するお客様だけでなく、別の社員が担当するお客様にもスピーディー

に対応しました。被災されたお客様への親身な対応が周囲の会社の目に留まり、「あの保険屋さんを紹介してほしい」

と新たな契約があったそうです。このように、新規営業をしていなくても、ご紹介や口コミが絶えません。

●ご紹介率が高い住宅会社の事例

　地方の住宅建設会社B社は、年間約70棟を超える新築住宅を着工しています。お客様の7割が、既存のお客様からの

ご紹介です。しかも、営業エリアが車で30分以内に駆け付けられる範囲に限定しているにも関わらずです。

　B社のご紹介が多い理由は、営業マンの「歩合給」をやめたことが大きく寄与しています。歩合給は「社員の個人戦」と

いう様相が強まります。アフターサービスを重視しているにもかかわらず、売上に直結しないからと手を抜いたため、

クレームになるということもありました。

　そこで、「お客様を訪問してコミュニケーションを取ること」を評価のポイントの一つにしたところ、営業部門内で自

然に協力体制が生まれ、相互に情報を交換したうえで、営業に飛び出していくようになりました。

●エネルギーはお客様に向ける

　前述の企業では、社員同士が競争し合うことはありません。社員間で張り合うエネルギーを、お客様に向けている会

社なのです。社員同士が良いライバルとして、切磋琢磨しながら成長していくこともあるでしょう。ですが、お客様をめ

ぐって張り合ってしまっては本末転倒です。

　業種や販売商品などにもよりますが、リピート率70％以上、あるいはお客様の口コミやご紹介による新規のお客様

が70％以上であることは、安定した経営への目安です。

　社員がお客様へのサービスに集中できるような仕組みづくりが求められます。

リピート率、紹介率を
高めるには
中小企業診断士・当所専門相談員　有村 知里
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 本連載では、ＩＴ経営マガジン「ＣＯＭＰＡＳＳ」に掲載した全国
のＩＴ活用事例をもとに、中小企業の経営において、ＩＴがどのよう
に役立つかを解説していきます。
 総務・経理部門では、締めから支払い時期に業務が集中します。
負荷を抑えて効率化するために、ＩＴはどのように活用できるでしょ
うか。多様な勤務体制を取る医療法人の取り組みを「ＣＯＭＰＡＳＳ 
ＯＮＬＩＮＥ」から転載します（記載内容2022年夏時点のもので   
す）。

 
＜事例会社概要＞
医療法人社団 桜仁会 さくらニューロクリニック
富山県富山市下新本町３－５
設立：１９７３年
従業員数：約５０人
事業内容：医療（一般内科／脳神経内科・外科／心療内科／精
神科／頭痛外来）、訪問看護サービス、精神科デイケア
ＵＲＬ：https://www.toyamasakura.com/

 「頭が痛い」といっても原因は一つではなく、どこの診療科で見
てもらえばよいか悩ましいものだ。富山県富山市の医療法人社団
桜仁会は、「脳とこころの総合医療」をかかげ、頭痛外来など５科
からなる内科・脳神経クリニック、訪問看護サービス、グループホー
ム精神科デイケアと事業を展開し、地域の医療を支えている。
 約50人のスタッフは、事業の特性から職種は多様で、業務内容
に対応したシフト勤務や希望に応じた１日６時間などの時短勤務
もある。給与計算にはきめ細かいルール設定を行っていた。
 それゆえ、毎月の給与支払い業務には多くの時間を要し、複雑な
処理が多いと仕事が属人化しやすいという課題があった。ＩＴツー
ルの導入費用の一部を国が補助するＩＴ導入補助金が実施されて
いたこともあり、2021年に勤怠・給与分野を中心としたバックオフィ

スのデジタル化に踏み出した。
 同県内でＩＴツールや機器の販売・サポートサービスを提供す
る山辺事務機（本社・高岡市）のアドバイスを受けながら、オービッ

理管トフシ「」ドウラク理管怠勤行奉「のトンタルサンコスネジビク
ｆｏｒ奉行」「給与奉行クラウド」「給与明細電子化クラウド」を導入
した。
 シフト決定から勤怠の記録（ＩＣカードを利用）、休暇申請や承認
などをシステム上で行い、勤怠のデータは入力作業なしで給与ソ
フトに連動（システム間でデータを渡す）できるようになった。毎月
の給与明細書は専用アプリを通じてペーパーレスで発行している。
 業務の進め方を変える際、現場は不安や戸惑いを感じることも
多い。プロジェクト推進にあたり留意した点について、総務担当の
横田里美氏は次のように振り返る。
 「特に給与はお金のことですし、少しでも不信感がないようにと

操のホマス、しけが声と』いさだくてい聞もでんな『。たしまけが心
作をはじめ、電子化した給与明細のデータ保存や印刷方法などを
一つひとつ説明していきました」
 同社団のきめ細かい給与計算ルールをシステムに反映させる際
は、山辺事務機のサポートを受けることで、滞りなく進められたと
いう。
 勤怠管理、給与計算業務の効率化により、総務では捻出できた
時間を現場のサポートや次の取り組みに使うことができ、組織全
体の最適化が図られている。
 
――――――――――――――
【事例からヨミトル】
・バックヤードの業務をデジタル化し、効率を上げていきましょう。
・ＩＴの導入から運用まで、利用者の立場に立ってサポートできる
ＩＴ企業を選ぶと安心です。
・勤怠―給与―会計などＩＴツール間でデータを連携すると、導入
効果をさらに高めることができます。

ＩＴ経営マガジン「ＣＯＭＰＡＳＳ」編集長 石原 由美子

給与計算時期の業務負荷、どう解消する？

情  報  N OW
ＩＴを
事例からひも解く
ＩＴを
事例からひも解く
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日経ＢＰ総合研究所 上席研究員 渡辺 和博

「アップサイクル」を形にしてみせた今治のホコリ

 「アップサイクル」という言葉をメディアなどでよく見か

けるようになりました。本来ならば捨てられてしまうものを

再利用して、新しい価値をつくり出すという意味です。似た

ような言葉に「リサイクル」がありますが、こちらは捨てられ

てしまうものをもう一度原料の形に戻して再利用しようと

いう考え方です。捨てられてしまうものをそのままの形で、

別の場所で再利用するのは「リユース」といいます。

 アップサイクルは、捨てられてしまうものを、これまでと

は別の視点で捉え直して新しい付加価値を生むところにポ

イントがあります。そのため創造的再利用と呼ばれること

もあります。言葉だけではイメージしにくいかもしれません

が、このような事例があります。いまや愛媛県を代表する産

品としてブランドになった今治タオル。色とりどりのタオル

を染色して乾燥する際に発生してしまう糸くずが、いま、意

外な用途とシーンで話題を呼びヒット商品になっています。

「今治のホコリ」というネーミングで発売されました。

 なんということのないカラフルな糸くずというか、綿ぼこ

りをそのまま透明なプラスチックの筒に詰め込んだだけの

商品です。これがアウトドア用のたき火やバーベキューの

着火剤として、新たな市場価値と捉えられてヒットしてい

ます。もともと空気を大量に含んだふわふわな糸くずなの

で、火を付けるとすぐに燃え上がります。実は、アウトドアで

たき火やバーベキューのために火をおこすのは、それなり

にテクニックが必要です。それが簡単にできて見た目もカ

ラフルというのが、この素材がうまくはまった理由でしょ

う。

 捨てられるものは、本来ならば一つの物差しで測ったと

きに価値がないと結論づけられたものです。ところが、それ

が持つ別の機能性や特徴が生きるシーンとマッチングす

れば、新しい価値を持った商品に生まれ変わるという構造

です。まさに「捨てる神あれば拾う神あり」といえます。

 実は、こうした捨てるものを付加価値の源として再活用

する考え方は、これまでにもたくさんの分野で試みられて

います。例えば、大分のかぼすブリや愛媛のみかん鯛、広島

サーモンのようにご当地の特徴的な柑橘類を絞った皮を餌

として与えて育てた魚は、同じ魚種でも柑橘類が持つ成分

によって臭みが低減される上、先にブランド化している柑

橘との組み合わせで地域性を持たせることができるため、

新しい地域ブランド商品に育っています。

 魚に関していえば、魚種としてあまり知名度がなかった

り鮮度維持が難しかったりするために、水揚げされてもあ

まり利用されなかったものが未利用魚として缶詰になる、

食材定期便に採用されるなど、ＳＤＧｓの文脈の中で新た

な価値として注目されるようになってきました。これまでの

物差しでは捨てるものでも、時代によって物差しが変化し

たり、残存する機能や成分などが生かせる新たな市場が生

まれたりしています。
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短歌

書家 石渡 禾逅

題字…定家流を倣書

書家 石渡 禾逅

審 美 巡 礼

サントリー美術館外観　©木奥惠三

サントリー美術館エントランス ©田山達之

「天の原ふりさけ見れば春日なる  三笠の山に出でし月かも」
阿倍仲麻呂 古今和歌集 百人一首

　村田珠光以前の茶会では掛物は中国絵画・中国高僧の書が主流でした。
しかし中国美術と和の美の調和を主張し、和歌に精通した武野紹鴎により、
草庵の茶席の掛物に和歌の色紙が初めて掛けられました。
　それが、この歌です。さらに、武野紹鴎の時代には、より和歌の色紙・短冊
が茶席で掛けられるようになりました。この時代茶会は、公家の茶・書院の茶（武
家）・町衆の寄合のような茶と珠光からの侘茶が併存して、それぞれが独自の

茶会を展開していました。後に利休の時代（秀吉の時代）には、侘茶が隆盛を
極め、その茶席での掛物は墨蹟（禅語の軸）が主流となりました。しかしながら
利休没後（秀吉没後）には、後水尾上皇や遠州等を中心とした寛永文化が花
開き、侘茶の系列の茶人の間でも、和歌を中心とした王朝文化が見直され発
展しました。この影響は侘茶にも書院の茶（武家の茶）にも及び、侘茶におい
ては茶器の名称等に 和歌・源氏物語・伊勢物語にゆかりの名称が多用され、
また、書院の茶には、あらたな武家の茶（大名茶）を生み出し、侘茶・武家の茶
にゆとりとみやびを与えることに成りました。

サントリー美術館のご案内
　「生活の中の美」を基本理念とし、日本美術を中
心に様々な企画展を開催。
　収蔵品は、絵画、陶磁、漆工、染織など日本の古
美術から東西のガラス工芸品まで、国宝1件、重要
文化財15件を含む約3,000件に及びます。館内の
茶室では指定日に呈茶席が設けられ、各種ラーニン
グプログラムも充実しています。
※常設展はありません。本誌に掲載された作品の
展示予定は未定です。
■所在地　〒107-8643 東京都港区赤坂9-7-4 
東京ミッドタウン ガレリア3階
　TEL：03-3479-8600
■東京ミッドタウンまでの交通機関
 ・ 地下鉄をご利用の場合
　都営地下鉄大江戸線六本木駅出口8より直結
　東京メトロ日比谷線六本木駅より地下通路にて
直結 ※地下通路途中に階段があります。
　東京メトロ千代田線乃木坂駅出口3より徒歩約
3分
■開館時間　10:00～18:00
　※金・土は20:00まで開館 
　※いずれも最終入館は閉館30分前まで

■休館日　火曜日、展示替期間、年末年始
■入館料　一般、学生（高校生・大学生）の料金は
展覧会により異なります。
　美術館ウェブサイトにてご確認ください。
　中学生以下は無料です。
■ウェブサイト　suntory.jp/SMA/
■これからの展覧会ご案内
　「虫めづる日本の人々」
　2023年7月22日（土）～9月18日（月・祝）
　本展では大勢の人々が虫に親しんだ江戸時代
を中心に、古くから育まれ現代へと受け継がれ
た日本の虫めづる文化を紹介します。

　　主な出品作品： 
　　　重要文化財 菜蟲譜 伊藤若冲 一巻 寛政2

年（1790）頃 佐野市立吉澤記念美術館 
　　【展示期間：8/9～9/18】
　「激動の時代―幕末明治の絵師たち」
　2023年10月11日（水）～12月3日（日）
　本展では幕末明治期に腕を奮った多士済々の
絵師たちを特集し、劇的で迫力ある造形や洋
風表現を取り入れた画風など、多彩な作品の
魅力に迫ります。
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無人島独り占め
輝く青と碧の海
慶良間諸島国立公園、離島渡し、沖縄グルメ他
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無人島独り占め
輝く青と碧の海
慶良間諸島国立公園、離島渡し、沖縄グルメ他

　　   かわさき発 ぶらり旅 Vol.130

山路を登りながら

提供：審美巡礼（解説：荒川 正明  学習院大学 教授）、かわさき発ぶらり旅（文・撮影：成瀬大志、ドローン撮影：長嶺聡） 株式会社アサヒプリンティング株式会社アサヒプリンティング
しん び じゅんれい

　蒼い空、青い海…外洋は深い紺碧、白砂の
ビーチは明るい水色。上空から見ると、島を
覆う原生林とサンゴ礁は同じ緑がかった碧。
潜ってみると、サンゴに群れるスズメダイは
ブルーシルバーに輝いていました。慶良間諸
島・座間味島はあらゆる青で鮮やかに埋め尽
くされています。
　今回のぶらり旅は、沖縄県の慶良間諸島の
座間味島を訪れました。島までは沖縄本島か
らフェリーで５０～７０分。地域全体が国立公
園に指定されています。人口６００人ほどの小
さな島ですが、その豊かな自然環境を求め、
国内外から多くの観光客が訪れています。
　島にはミシュラン2つ星に選ばれた古座間
味（ふるざまみ）ビーチ、いつでもウミガメと泳げる
阿真（あま）ビーチ。素晴らしい白砂と綺麗な海
を備えた2つのメインビーチがあります。海
の家やシャワーがあり、ライフセーバーも常
駐していて家族連れでも安心して楽しめます。
　そして座間味と言えば、無人島への離島渡
しです。港から漁船で数分。安室島、安慶名敷
（あげなしく）島、嘉比（がひ）島、3つの島へ渡ること

ができます。サンゴの白砂が眩しい最高のビ
ーチには人工物は何も無し。何より素晴らし
いのがその海中風景。世界一と言われるサン
ゴ礁の海は、筆舌に尽くしがたい美しさです。
　原生林で覆われた座間味島は、陸も見どこ
ろ多数。主要な展望台だけで５か所。青い海
を眺めながら昼食をとるもよし、一日かけて
レンタカーでじっくり巡るのもおすすめです。
夜には島のどこからでも美しい星空を眺める
ことができます。
　沖縄を訪れる度に驚くのが、独特なお弁当
文化です。たっぷりのご飯の上に、これでも
か！と敷き詰められたおかずの数々。蓋も閉
まらない程のボリュームでワンコイン以下。
各チャンプルーや独特な「てんぷら」等、美味
しい沖縄グルメを手軽に楽しめ
ます。食後には沖縄名物ブル
ーシールアイス。ねっとりな
めらかな食感に、すっきりし
た爽やかな甘味。期間限定
メニュー等種類も豊富。ビー
チでのんびりいただきましょう。

❹

❸

❷

●アクセス  那覇空港→那覇泊港→村営フェリー
●キャプション ①：離島渡しで嘉比島へ。その日のベ
ストビーチを選んで渡してくれます。（渡船料（一
日）：嘉比島・安慶名敷島１５００円、安室島２５００円） 
②：サンゴ礁とデバスズメダイの群れ。シュノーケリ
ングでも見られます。 ③：座間味港の星空。港に入
ると最初に見えるのが、このザトウクジラ像。冬には
ホエールウォッチングも。 ④：お弁当を持って神の
浜展望台へ。3つの無人島と阿真ビーチが見えま
す。ブルーシールアイスの抹茶とチョコミントと島
の猫。 ●文末：阿真ビーチのアオウミガメ。大切に
保護されているので人を恐れません。（座間味村観
光協会館：☎０９８-９８７-２２７７、9:00～17:00、無休）

で食したいです。

アカショウビンやヤツガシラなど希少な野鳥の経由地で、日本のバードウォッチャーの憧れの
地でもあります。

　慶良間諸島の魅力は、なんと言っても海です。抜群の透明度と、圧倒的な生物相の豊かさは、
世界的にも屈指との評価があります。その中でも阿嘉島は、集落から徒歩圏内に素敵なビー
チがいくつもあり、シュノーケリングやダイビングで、手軽に海を満喫することができます。余
裕があれば、ボートに乗って無人島の秘密のポイントへ…世界が恋するパラダイスが待ってい
ます。
　阿嘉島はビーチ以外の殆どの地域が、緑生い茂る山林です。素晴らしい景色の展望台がい
くつもあり、ハイキングで巡るのもお勧めです。散策路では、日本最大の蝶・オオゴマダラなど
を見ることができます。天然記念物・ケラマジカの主要な生息地でもあり、山だけでなく、ビー
チや集落にも姿を現します。初めて見ると少し驚きますが、小柄な可愛い鹿の、つぶらな瞳に
癒やされました。

※トリップアドバイザー「トラベラーズチョイス™ 世界
のベストビーチ２０１８」国内第1位

•神奈川県民割がはじまりました。
旅行代金がお得になる可能性があります

●井出醸造店：☎０５５５-７２-０００６、９:００～１６:００、見
学８００円、要予約、不定休 ●紅富士の湯：☎０５５５-
２０-２７００、１０：００～２１：００、大人８００円他） 文末：
公園で出会ったワンちゃん
HP等でご確認ください。
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